

164 alrededor de 40 no feda

23

Liberalismo y socialismo.

La opinion liberal en la Camara ha
el diputado Rosetti

Han ~~organizado~~ plantado diputados, en estos d*ías*,
ante de lo q. indicó el llamarse la
quebrada del liberalismo. Poco alegatos
y en los lugares en los que se presta, se han
manipulado las opiniones. En el Congreso
y en la prensa se han manipulado al respecto
autorizadas opiniones. Para unos ~~esta~~ insti-
tución ha muerto en nuestros días y en el mundo
entero.² Para otros "es q. continúan viviendo un
modo efectivo mientras las instituciones libera-
les subsistan; y si bien es cierto q. los ~~expresaron~~
~~resistirlo~~ lo ha puesto en momentos peligroso,
los diputados de este movimiento han pecado,
el pecado consistió y consiste del ~~socialismo~~,
hacer "dando la espalda", una vez más, al espí-
ritu liberal."

Aquellos jefes parecen diciendo expi-
diarios para un efectivo extranamente efectivo.
En ciencia social no cabe lo absoluto, y no
observan despejamiento de la realidad
nos dice q. ni el liberalismo ni el socialis-
mo han pecado ni han tenido inten-
cionalmente, y nos hace votar además q.

el éxito de cualquiera de ellos no
impotará necesariamente la decadencia
total del otro, pq. no se excluye en la
pura q. a punto vive parece.

Liberalismo y Socialismo es un más
q. los bueos rústicos, que bien comprenden
los espejos estudiando a través del tiempo
—libre el espíritu de todo prejuicio—
comopactos, cincelados q. se han querido
y desarrollado en determinadas circunstan-
cias y como consecuencia de múltiples pue-
tores, q. salvan q. desaparecer un día
y otra q. en ~~que desaparecen~~ a favor de
nuevas circunstancias.

El liberalismo, como bueco rural, muestra
en su triple aspecto bien definido: uno q.
~~policía es el que~~ ~~policía es el que~~ bueco filosófico,
y, desarrollando sobre él, un aspecto económico
y otros políticos.

Ese aspecto es momento salvo, q. nos separa
de la faz social del todo, allá por el siglo XVIII
o tales años, aparece en Europa el un
espíritu nuevo: el espíritu liberal.

Hay en la Europa ^{una época} liberal, allá por
el siglo XVIII o tales años, una época
en q. aparece q. se proponga notablemente
el desarrollo

un tiempo ueloz de
un espíritu nuevo q. termina por separar
~~desde el mundo del oeste~~
la total cultura: es el espíritu liberal. Cuan-
to él en la más catódrica afirmación del
Hombre, de su dignidad y su valor; del poder
de su voluntad y su razón, ~~litas~~ del individuo libre uno rierto de acción y punto del
progreso. Proclama en alto el poder de
la voluntad y la razón humana, y da nulo
en este punto a lo q. habitualmente en
"impulso puro hacia el infinito", las as-
piraciones de respuesta y de desarrollo y el
libre juego de todas las iniciativas. Confir-
ma este espíritu en el Humanismo y el Re-
volucionismo, y no se impone un aspecto de
un dios boso oto raro q. no quiere luchar ~~con~~
~~la cultura clásica de nuestros~~
~~la última etapa de una voluntad lógica res-~~
ción entre la actitud q. el cristianismo pro-
~~presentó~~
~~religiosos bárbaros.~~
mantiene eclesiástico adopta ante la
vida, actitud q. se reduce en negación del mundo,
ante la única malicia ^{q. existencia d:} ~~q. existe d:~~ Deus. Negati-
var este negación, y entra luego en a crear
el nuevo espíritu, mentalidad de individuos que produ-
cen resultados q. no producen durante
la Edad Media y des-

en un puñado de ~~los~~^{del} libres Progresos, y que constituyen revelaciones del valor y poder del hombre. Tales, por ejemplo, los descubrimientos científicos y geográficos y principios científicos, los notables progresos notables de la técnica y la aparición del mecanurismo. Cuando este espíritu liberal se hubo ~~desarrollado~~ desarrollado lo suficiente como para anclarse en modalidades brevidades, dio origen al liberalismo económico y político.

El primero es el reconocimiento del espíritu individual de empresa — ~~que~~^{que} es la ~~propiedad~~^{propiedad} natural — en que la "propiedad del 'espíritu libre' del infinito" — "espíritu liberal" — como único motor de la vida económica. Debe darse este estrechazo al libre juego de los individuos de cada país, y sustraer así la amoralidad y el temor colectivo, porque ella está regida por "leyes pectorales" y cualquier intervención exterior es ~~una~~^{una} ~~pequeña~~^{pequeña} perturbación permisible. Evidentemente, pero queriendo en lo más breve

siguiente po

"trabajó con dues actes en

buen el individuo, segun la frase de Smith - el padre de la Escuela - "el hombre en su propia actividad, trabaja muchas veces en interés de la sociedad en medida más elevada de lo que ^{en efecto} propone trabajar por ella." La Escuela cité recibe un "leyes naturales", q. son leyes para la sociedad y a los q. debe dirigir actos voluntarios: lassen faire: lassen pensar. Aquello que interviene exterior es sólo para de un una persona perturbe cosa, no el librecomercio condicione implantación engendrada el "pionero capitalista" y ademas el lavoro ^{curioso} lleva a la otra parte el desarrollo, desde las producciones artesanales el régimen de producción medieval, del artesano, al régimen liberal, paraendo por el punto del mercantilismo en q. los Estados protegían a los ^{hombres de empresas} poderes para impulsar su crecimiento industrial. En él

Los individuos, movidos por un afán de lucro, piden en juego todas sus iniciativas y competen mas con otros. Se forma así una "élite" de los más fuertes, más aptos

o más andares q. vencen, y se hacen
dueños de la vida condurra; y la mu-
ron los grandes empujones.

se vi claramente ~~que~~ grande
~~ta~~ como nació el "novo espíritu"
y como grande p' lo importunó q.
en diciembre nació dellos pequeños de
técnica desclaramentos ~~científicos~~
~~a parres~~ y
paralelos con la técnica industrial
científica.

El liberalismo político es el que
se ~~desarrolló~~ en la Revolución Francesa;
~~que~~ nació ~~desarrollado~~ del "espíritu liberal";
el proclama la soberanía del Pueblo y
el derecho q. éste tiene a dispensar leyes
a sus destinos. asegura el respeto de la
personalidad humana, y declara los de-
rechos del Hombre y del Ciudadano, de-
trayendo las clases privilegiadas y asegura
la igualdad jurídica de los hombres, de-
clarando las libertades de pensamiento,
expresión del pensamiento y ~~de~~ recordando como
derechos sagrados e inviolables, y dando
a los mismos ciertos ~~impresos~~ el riguroso

del Deudor, que el de la Paga
y dentro la abertura y la tiranía,
impidiendo el régimen del Deudor. ^{de libertad} & en que
dice la Democracia liberal • moderna.

Tal es el liberalismo. El siglo XIX es un
época de oro: los dominios todo están. Y dejó
un impreso el mundo occidental progresar, en
ese siglo, como jamás pudieron ~~en libertad~~ ocurrir-
do, en época alguna ni siquiera pudo im-
pinerse. Europa La especie europea se拓pe,
el nivel medio de la vida se eleva a alturas
q. hasta entonces habían estado reservadas
~~a las aristocracias~~, La vida del mundo mundo
crece, tanto en dimensiones como en hetero-
cidad, de manera inimitable, y en su
vez se eleva a alturas q. hasta entonces habían
estado reservadas a las aristocracias.

Pero... Hay un pero. El régimen de mundo
capitalista engendró problemas q. la escala -
gigantesca ^{y peores} q. los q. en grande bajo la Democ-
racia liberal y tiránica - capitalista - q. la
Economía liberal no había parido y n. ha
durmientes incapaz de resolver.

Ese régimen dividido la población en los grupos antagonistas. De una parte una minoría selecta de los más fuertes, q. acapara en sus manos todos los medios de producción y q. tiene la dirección absoluta de la vida económica: son los capitalistas, "los sujetos económicos, dominados por los principios del lucro y del nacionalismo económico". De otra parte una gran mayoría q. solo tiene una aptitud natural: "los proletarios, q. solo tratan, como objetos económicos". 1-

Bace así una de las más espantosas tensiones: la del capital. Optiene ésto a su arbitrio toda la producción, e impone las condiciones de ella. Los proletarios, q. tanto mantienen esfuerzo para cumplir, deben aceptar esas condiciones, por obligación q. man. La desigualdad es brutal.

1- La esencia capitalista permanece, como fundamental directa, la "obligación de ganancias por parte del empresario",

7 como finalidad indirecta, la obtención
de una "retribución de una necesidad
social en tiempos cuyos valores están deter-
minados por la extensión del mercado". Por
expuesto 7 un tanto q. aquella finalidad
funciona en el empresario sobre esta última.

7 terminamos de los empresarios disidente-
s, de manera q. lo decimos
~~Resaltan~~ ^{que} más. Los empresarios ~~luchan~~ ^{compiten}
entre si por los mercados, y oto tales luchas
tradicionalmente, muchas veces, con la muerte de
uno de los contendientes. Lo cual acarrea nu-
dunda en perjuicio del proletariado y cum-
plidores: para los ~~puecos~~ ^{cuantiosos} ganadores; y sobreviene corrupción y miseria,
q al mismo tiempo, alza ^{dibujos} de productores, conces-
ciones de resultados de la falta de
competencia y de la necesidad ^{q. el} empresario
vuelva a recuperarse de los efectos
de la lucha.

y estos entienden acaso, además,
~~se~~ ^{que} reducen tanto presentes críos.

Demonstrando la superioridad de la modernidad.
Faltan ^{a mundo} a veces productos para retiros
para las necesidades del mundo, &
otras veces a exceso se produce demasiado
en exceso.

Se vé esto en este sistema caro,
la situación más paródica y alarmante
q. cancelarse pueda: mientras nublades
nes de cereales se debaten en la miseria,
se echan ^{al mar} grandes cantidades de trigo
o café, o otros productos ~~de precios mundiales~~
o los que no se consumen.

El mundo no ha visto, y no verá otra vez,
y es ésta una situación que contrasta
en el mundo capitalista: "en medio de
una abundancia de bienes, la Humanidad
quiere de en la más espantosa miseria".

Est. q. ocurre en el mundo escondido
ante todo esto, el liberalismo escondido
que no cesa de crecer. Nada puede
hacer. "Laissez faire, laissez passer".

Pero los proletarios no se engañan tanto
de lo que ocurre. La desesperación les hace bus-
car recursos para su defensa. Mientras
los que se disponen a luchar. Espíritu
indiviso de justicia formulan doctrinas

q. tiendesa do ~~los apoyos~~^{no} q. q. nivin-
dicacionistas q. se propagan entre ellos
como verdaderas adiciones. nacim. así el
medicalismo. el socialismo ^{otras} & las luchas
spines, q. tiene la intud de deshacerse.
q. quida los plementos de la Constitución
del ~~oay~~ ^{unum non voluntis & luctu & cum},
entre la gran guerra civil polos & rios,
entre la gran mare de los desbandados

y explotadores, q. nade much; y la miseria
de los privilegiados q. todo lo tienen. etc
~~tristes amas juntas más indecentes y tur-
bles q. nunca. Es la favorita~~
mucha tiempo ^{que} no obviado Burkhardt.

El helicóptero es, sin duda, un avión-espíritu, más un grito de angustia colectiva, que todo dolor y a veces la dolorosa largada por los heridos y muertos.

que se traduce en multiples planos de mareas
trascender las roquedades, la idea que dañó
en esos planos algunos de los frondosos bencos
lo atípico; o en un instante algunos de ellos;
el malestar,
con perturbaciones de sistemas científicos, o inci-
pientes en un punto fundamental en
los hechos históricos, que grito llega hasta

los libratarios y que un movimiento no ya de masas, sino de ~~esta~~ "élite", que trae consigo ~~que~~ una reforma de la propia economía liberal; es el socialismo de ^{la} Cátedra.

Si en el socialismo universitario vemos la tristeza. Pero en todos ellos hay un fondo común, q. es la fundamental. Propio ~~de~~ socialismo. Dicen un régimen de mayor justicia social en el q. no existan las desigualdades nacidas en el q. se mucha riqueza el propietario de la tierra o parte de los trabajadores, q. los economistas liberales abandonaron a su propia suerte. Esta suerte rica, ruidosa, de manera a la que carece de los trabajadores correspondiente recibe la que la justicia le corresponde, dada el rol q. cumplían, q. es q. se hace una minoría a expensas de la gran masa de trabajadores. Propiamente, además, la ~~organización~~ por el lado de la producción y de la economía toda, bajo la iniciativa del capital, base q. ésta, el capital, q. el combate con éstos de la riqueza q. propone de la élite en la sociedad. Los ~~que~~ q. esto hace solo el alivio ~~de sus penas~~ de la riqueza q. el régimen de los particulares.

aprovecha, el existente, en cambio, como una doctrina económica, ~~pero~~ ~~que~~ ~~los~~ ~~partidos~~ ~~antisterio~~ ~~libre~~ ~~comercio~~ ~~liberal~~. Liberalismo económico.

Fuero es él, como algunos lo pretenden, adagio ~~un poco~~ arbitraria, dolorosamente de los intereses desequilibradas y algunas ideologías o teorías.

gos. Es, como el liberalismo, un buelos reuel,
q. no q. aparece espiritual, en una atencion
q. la realidad les enganchado espiritual.
nada q. se aprecie de lo colectivo, social,
q. muestra respeto por las individualidades
economica e ideologicas, como efecto
economicos y sociales q. de economia liberal
ha producido, q. de la incapacidad de este be-
ra sucederles. Y si tan estrecha le relacion
de causalidad q. que a ^{causas} entre estos regímenes, q. Marx pudo llamar
al capitalismo, "que sigue" le manda guerra
q. lleva en su nro al hijo redentor del mundo:
"dios es justicia".

El wineísmo se impone, ~~de~~ este ~~modo~~ ~~modo~~ una
nueva ciudadad. La novedad wineí, más fuerte
q. las doctrinas, obligó a los Estados Unidos
a aplicar medidas wineísticas. Considerando
que la legislación policial de los estados
bajadores no obstante q. wineísmo es todo
el "legislativo wineí" q. desde fines del siglo
pasado viene dictándose, cada vez más alineada
a q. exige. La política metropolitana wineísmo

es la política proteína y reg. d. leg. su
cimolas y ~~equidad~~ de q. casi todos los
países adoptan hoy en dia. Y entre
grandes Estados: Rússia, Italia, Aleman-
ha y E.E.UU. organizan, no tienen
en fuerte瓢icipal planificar y luego
recibir autorizaciones para en forma de
orden directo, todo su económico, si-
guiendo principios socialistas. Todo lo
que pasa en Europa, toda la po-
lítica del euro. todo claramente en los
últimos veinte años, en fin, ha sido,
y es q. se pone a dominio y un apren-
dizaje, q. hace difícil seguirle promue-
dos por las circunstancias.

Lo que no significa q. el socialismo
no haya fracasado. Solo quiso decir
q. en un aspecto curioso. la amig-
da es una historia, y tiene sus
consecuencias a desaparecer. ello desde el
dia en q. los males por él provocados
~~permanecen en el tiempo~~
hierennos cada vez q. se una
de bien q. apunta a las novedades apre-
ndidas, y en el q. de la iniciativa individual
puedo reemplazarse por la voluntad
uno motor del progreso.

Pero valiéndonos el "espíritu liberal" y las
políticas liberales no han podido satisfacer.

Cierto es q. el ~~existente~~ filosófico
contexto ~~presente~~ contemporáneo
~~suscita~~ ~~existentes~~ filosóficos contextos -
porque muestra una franca reacción con-
tra el individualismo y el racionalismo.

Pero I no niego lo q. es de la esencia del
"espíritu liberal": le apunta como al Hombre,
a la libertad y a la voluntad del Hombre, más sino
q. apunta a ese espíritu con nuevos elementos:
el social. El "Hombre" del pensamiento económico
estándar ~~social~~ solo se libra del "Hombre social"
"Hombre" liberal, pero es un "Hombre social"
abstraído, más social y burocrático; tiene todavía
mucha libertad, pero más abierta.

En cuanto al liberalismo político, el
que promueve, más que el más perfecto
ideal q. habrá de cumplirse, como designio de
la actual política. Y si bien es cierto q. los
llamados "regímenes totalitarios" lo han
practicado en los últimos tiempos en más
apretos, no los es menos q. tales regímenes
son, sin un matiz, y aun en la ma-

te de sus propuestas, de considerar tanto -
intento que ~~presente~~ la dictadura
persiste y la proletaria ^{cursando sus planteamientos} con el mero
dios más expedito q. la libertad, para
para cosa establecer la mejor organi-
zación económica, q. una vez q. lo logren
conseguido, habrán de desaparecer, para
que no se dependa ^{solo} en su lugar, existe
a la Democracia, talesq. inquietez algo
modificadas, pero en un espíritu iden-
tico. Tal parece ser lo más posible.

Y aun con tales dictaduras no
^{se logran} se logra todo necesario en los asuntos
en q. la resistencia a la reforma
económica es demasiado cerrada;
pero esa reforma puede producirse aun
desp. el régimen democrático. Pues
evidente es el caso de E.E.U.U.

Los movimientos proletarios, es cierto,
no logran permanecer en suyo sentido el
mismo trabajo, libertad, justicia, res-
^{anq. en ellos lo político es solo accidental,}
más que de latente: lucha de clases,
movimiento social, dictadura del proletariado,
más q. - como los dogmas a los

~~seligmanus - un peu plus tôt les accès au~~
~~génus a donner un caractère caractéristique.~~

Per su los días la transición el país
de la República liberal se adherió
a espíritu adoptando a los nuevos modos de
trabajo de la cida rural y a espíritu el
país de la monarquía hacia los nuevos
economías, que podían nadir alrededor de la
ciudad per q. atenciones. Y ello depende
más q. todo d la izquierda intelectual
expresión de q. más capaces
y los cleres dirigentes comunes peones.

En cuanto al viento, lo dice este
para ~~describir~~ trazar q. ~~los~~ ha parecido. La apertura
cede dia cuarenta y ~~los~~ ~~pueden~~ vientos q. entre
los mares force, parecen indicar q. aun con
el peral se los trae de los vientos libres, q.
comienza el punto viento viento.

Lo q. no olta, lo repetimos, a q. perdurar el espíritu liberal en un mundo frío y de régimen pol. liberal, basado en el derecho, respeto de la libertad y el dueño tiene de ~~comer~~ proceder, en fundamento de Derechos y respeto a los derechos personales. Y este tiempo significa q.

base d'ordinaçions ampliades en Tancap,
marxotte, quando surjan novas circun-
stâncias, se tope de diger el con-
tinue de correspondre a elas ^{rs tope de} e an-
ticipando novas doctrinas e opiniões.
mas se no tope de iluxo ou luto
al socialismo le hora de se despedir,
quando se teme ate o emprego de mal-
fazer novas circunstâncias. Outros dia
deixá que outras doctrinas e opiniões
apareçam certas horas para reempla-
çar! Es le ly de la vida!

Vahly Lurib.

Liu fai

publicado: 1939.-